

DISCURSO DEL ALMIRANTE VIDAL FRANCISCO SOBERÓN SANZ, SECRETARIO DE MARINA, EN LA CEREMONIA DE GRADUACIÓN DE CADETES DE LA HEROICA ESCUELA NAVAL MILITAR

ANTÓN LIZARDO, VER., A 14 DE AGOSTO DE 2014.

LA SECRETARÍA DE MARINA SE SIENTE MUY HONRADA CON SU PRESENCIA.

PARA INICIAR ESTAS PALABRAS, QUIERO EXPRESAR MI MÁS SENTIDO PÉSAME A LOS FAMILIARES DE NUESTRO PERSONAL OPERATIVO, QUE EL PASADO 8 DE AGOSTO PERDIERAN LA VIDA EN ACTOS DEL SERVICIO; PARA ELLOS HE GIRADO INSTRUCCIONES PARA OFRECERLES NUESTRO MÁS SINCERO APOYO Y TODO EL RESPALDO DE LA SECRETARÍA DE MARINA-ARMADA DE MÉXICO, MISMA QUE RECONOCE EL PROFESIONALISMO Y ENTREGA DE LOS EJEMPLARES MARINOS MILITARES.

QUE DESCANSEN EN PAZ.

MI MÁS RESPETUOSO SALUDO AL LICENCIADO ENRIQUE PEÑA NIETO, PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA Y COMANDANTE SUPREMO DE LAS FUERZAS ARMADAS, QUIEN CON SU PRESENCIA DISTINGUE A ESTA INSTITUCIÓN Y A QUIENES LA INTEGRAMOS.

MI AGRADECIMIENTO, AL LICENCIADO MIGUEL ÁNGEL OSORIO CHONG, SECRETARIO DE GOBERNACIÓN, POR SU PRESENCIA EN ESTA CEREMONIA; AGRADEZCO TAMBIÉN AL GENERAL SALVADOR CIENFUEGOS ZEPEDA, SECRETARIO DE LA DEFENSA NACIONAL, POR SU COMPAÑÍA; MUESTRA PALPABLE DEL APOYO, CAMARADERÍA Y UNIÓN ENTRE QUIENES EJERCEMOS LA NOBLE CARRERA DE LAS ARMAS, Y QUE EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA HA ENCAUZADO PARA BENEFICIO DE LOS MEXICANOS.

ASIMISMO, QUIERO EXPRESAR MI AGRADECIMIENTO A LOS REPRESENTANTES DEL GABINETE DEL GOBIERNO DE LA REPÚBLICA; AL DOCTOR JAVIER DUARTE DE OCHOA, GOBERNADOR DEL ESTADO DE VERACRUZ, ASÍ COMO A LAS AUTORIDADES CIVILES, NAVALES Y MILITARES, POR DISTINGUIRNOS CON SU ASISTENCIA EN ESTA CEREMONIA; A NUESTROS INVITADOS ESPECIALES Y A TODA LA AMABLE CONCURRENCIA POR DARLE REALCE A ESTE SIGNIFICATIVO EVENTO.

SEAN TODOS USTEDES BIENVENIDOS A ESTE HEROICO PLANTEL, ALMA MÁTER DE LA ARMADA DE MÉXICO.

EL MÉXICO DE HOY MERECE ACCIONES CONTUNDENTES EN FAVOR DE LA SEGURIDAD DE NUESTROS CONCIUDADANOS;

DEMANDA EL ESFUERZO Y LA UNIÓN DE CADA MEXICANA Y DE CADA MEXICANO;

EXIGE DE UNAS FUERZAS ARMADAS ACTUALIZADAS, MODERNAS Y CONSCIENTES;

REQUIERE QUE ACTUEMOS, HOY MÁS QUE NUNCA, POR ALCANZAR UN PAÍS DE PAZ, SEGURIDAD, DESARROLLO Y JUSTICIA.

ESTA ES LA RUTA EN LA QUE ESTAMOS AVANZANDO

UN MÉXICO CON PROFESIONALES CAPACES DE RESPONDER A LOS DESAFÍOS ACTUALES.

COMPROMISOS QUE LAS MUJERES Y LOS HOMBRES DE LA ARMADA DE MÉXICO ASUMIMOS CON GRAN HONOR, Y PARA EL CUAL VIVIMOS Y NOS PREPARAMOS TODOS LOS DÍAS.

RESULTADO DE SU INQUEBRANTABLE VOCACIÓN POR EL SERVICIO A LA PATRIA Y DE LA TENACIDAD POR CONVERTIRSE EN MARINOS MILITARES, EL DÍA DE HOY, 146 CADETES DE LA HEROICA ESCUELA NAVAL MILITAR CONCLUYEN SUS ESTUDIOS, ACTO QUE ENALTECE A NUESTRA INSTITUCIÓN, Y QUE ORGULLOSAMENTE COMPARTIMOS CON EL PUEBLO DE MÉXICO.

EL SISTEMA EDUCATIVO NAVAL JUEGA UN PAPEL ESENCIAL EN EL DESARROLLO DE NUESTRA ARMADA, ESTAMOS CONVENCIDOS, QUE LA EDUCACIÓN ES LA BASE FUNDAMENTAL DE LA SOCIEDAD, Y POR SUPUESTO, DE NUESTRA INSTITUCIÓN.

POR ELLO, LA SECRETARÍA DE MARINA HA HECHO DE LA EDUCACIÓN SU MAYOR PRIORIDAD, EN CONCORDANCIA CON LA INICIATIVA EDUCATIVA DEL GOBIERNO DE LA REPÚBLICA, QUE FINCA LAS BASES DE UN MÉXICO CON EDUCACIÓN DE CALIDAD.

LA HEROICA ESCUELA NAVAL ES UNA INSTITUCIÓN DE PUERTAS ABIERTAS A LOS JÓVENES MEXICANOS, PILAR Y RECURSO FUNDAMENTAL DE ESTE INSTITUTO ARMADO.

AQUÍ OFRECEMOS A LA JUVENTUD DEL PAÍS UNA OPCIÓN EDUCATIVA INTEGRAL, EN LA QUE LA INSTITUCIÓN LES BRINDA TODOS LOS APOYOS ACADÉMICOS Y LOGÍSTICOS PARA CONCRETAR UNA CARRERA PROFESIONAL CIMENTADA SOBRE FIRMES VALORES ÉTICOS Y MILITARES, PARA QUE ESTAS MUJERES Y HOMBRES SIRVAN A SU NACIÓN CON HONESTIDAD.

EJEMPLO DE ELLO SON LOS JÓVENES GUARDIAMARINAS INTEGRANTES DE LA GENERACIÓN 2009-2014, QUE EL DÍA DE HOY CONQUISTAN EL OBJETIVO QUE SE TRAZARON CUANDO INGRESARON A ESTE HEROICO PLANTEL EDUCATIVO, EL CUAL FORJA ELEMENTOS DISPUESTOS A SERVIR A SU NACIÓN, CON ENTREGA Y COMPROMISO, CAPACES DE OFRENDAR SUS VIDAS POR SUS COMPATRIOTAS DE SER NECESARIO; HEREDEROS DEL EJEMPLO DE RECTITUD DEL COMODORO MANUEL AZUETA, Y DEL HEROÍSMO DEL TENIENTE JOSÉ AZUETA ABAD, DEL CADETE VIRGILIO URIBE ROBLES, Y DE LA ILUSTRE ACTUACIÓN DEL PUEBLO VERACRUZANO, CUYO PATRIOTISMO QUEDÓ DE MANIFIESTO AQUEL 21 DE ABRIL DE 1914.

JORNADA, QUE CONMEMORAMOS HACE TAN SÓLO UNOS MESES, Y QUE REVIVE CIEN AÑOS DE SUBLIME HEROÍSMO, DE ENTREGA, Y CONVICCIÓN DE QUIENES EN DEFENSA DE LA SOBERANÍA NACIONAL, DIERON AL PUEBLO DE MÉXICO UNA MUESTRA DE VALOR, LEALTAD Y SACRIFICIO, CON LA ENSEÑANZA DE QUE JUNTOS SOMOS MÁS FUERTES.

PERSONAL DE GUARDIAMARINAS QUE HOY SE GRADÚAN:
EL NOBLE SACRIFICIO QUE HICIERAN, NUESTROS HÉROES NAVALES, ASÍ, COMO EL PUEBLO VERACRUZANO, QUIENES PARTICIPARON EN AQUELLA GESTA HEROICA, NO FUE EN VANO.

USTEDES HAN HEREDADO UNA GRAN TRADICIÓN, UNA HISTORIA EN LA QUE ESTOS HÉROES DIERON MUESTRA, DE QUÉ ESTAMOS HECHOS LOS MEXICANOS; HONOR QUE VA UNIDO A LA GRAN RESPONSABILIDAD DE SEGUIR SU EJEMPLO. ES SUYA LA OPORTUNIDAD PARA ENGRANDECER ESTA TRADICIÓN EJEMPLAR.

EL DÍA DE HOY HAN DADO UN IMPORTANTE PASO EN SUS CARRERAS NAVALES, PERO ESTE ES SÓLO EL PRINCIPIO; COMO SALVAGUARDAS DE ESTA GRAN NACIÓN, DEBEN DAR LO MEJOR DE SÍ, DÍA A DÍA, Y MANTENERSE CON LA GUARDIA EN ALTO EN TODO MOMENTO, RECUERDEN QUE LAS Y LOS MEXICANOS CONFÍAN EN NOSOTROS.

SIGAN EL LLAMADO DE LA PATRIA QUE LOS CONVOCA A CUMPLIR LAS MISIONES QUE LES SEAN ENCOMENDADAS CON LEALTAD, CONVICCIÓN, INTEGRIDAD Y DISCIPLINA.

COMO FUTUROS COMANDANTES DE LA ARMADA DE MÉXICO, DEBEN MANTENER EL RUMBO DE MANERA INTELIGENTE PARA LLEVAR A NUESTRA INSTITUCIÓN A PUERTO SEGURO.

SUS MEJORES GUÍAS, SERÁN LOS PRINCIPIOS CON LOS QUE HAN SIDO FORMADOS, PERO SOBRE TODO, SU LEALTAD POR SERVIR A SU NACIÓN. ASÍ CUMPLIREMOS CON EL MANDATO POPULAR Y LA RUTA QUE EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA HA TRAZADO EN EL PLAN NACIONAL DE DESARROLLO 2013-2018.

A LAS FAMILIAS DE ESTOS JÓVENES GUARDIAMARINAS LES AGRADEZCO LA CONFIANZA DEPOSITADA EN NOSOTROS, ASÍ COMO, POR EL APOYO QUE LES HAN BRINDADO, YA QUE LA CARRERA DE LAS ARMAS NO ES FÁCIL, Y ES FUNDAMENTAL CONTAR CON EL RESPALDO DE NUESTROS SERES QUERIDOS.

LICENCIADO ENRIQUE PEÑA NIETO, COMANDANTE SUPREMO DE LAS FUERZAS ARMADAS MEXICANAS:

EN ESTA FECHA, LA ARMADA DE MÉXICO HACE ENTREGA A LA NACIÓN DE 18 MUJERES Y 126 HOMBRES, OFICIALES CON EL GRADO DE GUARDIAMARINA, QUIENES EN UNOS CUANTOS DÍAS DEJARÁN ESTE HEROICO PLANTEL PARA COMENZAR SUS PRÁCTICAS PROFESIONALES A BORDO DE LAS DISTINTAS UNIDADES Y ESTABLECIMIENTOS DE NUESTRA INSTITUCIÓN, PARA QUE AL TÉRMINO DE UN AÑO, CONCLUYAN ESTE PERIODO CON SU EXAMEN PROFESIONAL, EL CUAL, DE SER APROBADO, OBTENDRÁN LOS TÍTULOS PROFESIONALES CORRESPONDIENTES A CADA UNA DE SUS CARRERAS, Y ASCENDERÁN AL GRADO DE TENIENTE DE CORBETA, PARA QUE POSTERIORMENTE SEAN COMISIONADOS COMO OFICIALES DE CARGO EN LAS UNIDADES Y ESTABLECIMIENTOS DE LA ARMADA DE MÉXICO.

TENGA POR SEGURO, SEÑOR PRESIDENTE, QUE SON JÓVENES COMPROMETIDOS, SIEMPRE A DAR LO MEJOR DE SÍ, DECIDIDOS A MANTENERSE EN EL RUMBO DEL CONOCIMIENTO, DE LA ACTUALIZACIÓN Y LA MEJORA CONTINUA, EN ARAS DE PRESERVAR EL ESTADO DE DERECHO, LA PAZ Y LA SEGURIDAD DE LOS MEXICANOS.

DE LA MISMA MANERA, ME COMPLACE COMPARTIRLE QUE BAJO LA FIRME LÍNEA DE LAS REFORMAS AL ESTADO QUE USTED HA PLANTEADO PARA MOVER A MÉXICO, EN LO QUE RESPECTA A LA REFORMA EDUCATIVA, LA SECRETARÍA DE MARINA HA IMPLEMENTADO ACCIONES PARA FORTALECER EL SISTEMA EDUCATIVO NAVAL.

CON LA MODERNIZACIÓN DE LAS INSTALACIONES, EL USO DE MÉTODOS Y TÉCNICAS VANGUARDISTAS, LOGRAREMOS LA META DE RENOVAR LOS PROCESOS, SISTEMAS E INFRAESTRUCTURA INSTITUCIONAL EN MATERIA EDUCATIVA, CON EL ÚNICO FIN DE FORTALECER EL PODER NAVAL DE LA FEDERACIÓN EN FAVOR DE LAS Y LOS MEXICANOS.

ASÍ COMO, LA IMPLEMENTACIÓN DE LAS POLÍTICAS NECESARIAS QUE PERMITAN ALCANZAR LA IGUALDAD SUSTANTIVA ENTRE HOMBRES Y MUJERES, QUE NOS CONDUZCA A UN CAMBIO CULTURAL RESPETUOSO DE LOS DERECHOS DEL PERSONAL FEMENINO.

ESTAMOS EMPEÑADOS EN LA FORMACIÓN DE PERSONAL SENSIBLE A LAS DEMANDAS SOCIALES, QUE HAGAN FRENTE A LAS AMENAZAS NACIONALES QUE SE PRESENTEN O BIEN PARA APOYAR A LA POBLACIÓN EN CASOS Y ZONAS DE EMERGENCIA O DESASTRE; SIEMPRE CON UNA ACTUACIÓN QUE GENERE CONFIANZA Y CERTIDUMBRE EN LOS CIUDADANOS, CON TOTAL APEGO A DERECHO, Y CON UN RESPETO ABSOLUTO DE LOS DERECHOS HUMANOS.

ESTOY CONVENCIDO, AL IGUAL QUE USTED SEÑOR PRESIDENTE, QUE LA REFORMA EDUCATIVA Y TODOS LOS CAMBIOS QUE USTED PROMUEVE TRAZAN EL RUMBO CORRECTO; PARA LOGRAR UN MÉXICO ACORDE A LOS RETOS QUE NOS IMPONE EL PRESENTE.

POR ELLO, A NOMBRE DE QUIENES INTEGRAMOS ESTA INSTITUCIÓN, RECIBA NUESTRO MÁS SINCERO RECONOCIMIENTO POR SUS ESFUERZOS PARA IMPULSAR CAMBIOS SUSTANCIALES EN LA VIDA DE MÉXICO.

LA RECIENTE REFORMA ENERGÉTICA DE NUESTRO PAÍS, ES UN CLARO EJEMPLO DEL COMPROMISO DECIDIDO PARA CAMBIAR LAS INERCIAS QUE NOS ATABAN A UN PASADO, QUE EN LA ACTUALIDAD NO TIENE CABIDA; APOYAMOS CON FIRMEZA Y CONVICCIÓN SUS DECISIONES EN BIEN DE TODOS NUESTROS COMPATRIOTAS.

SEGUIMOS EN LA RUTA TRAZADA POR USTED, Y CADA META LOGRADA ES UNA OPORTUNIDAD PARA MOSTRARLE AL MUNDO, QUE LOS MEXICANOS, BAJO SU LIDERAZGO PODEMOS SALIR AVANTE ANTE LOS RETOS QUE NOS IMPONGA EL PRESENTE.

LOGRAREMOS CON ELLO, SEÑOR PRESIDENTE, SU FIRME PROPÓSITO DE MOVER A MÉXICO.

¡MUCHAS GRACIAS!